



# Nuestra información telegráfica y telefónica

## Noticias de Madrid, provincias y extranjero

### Consejo de Ministros

Madrid, 9 (4 t).—A las once de la mañana se celebró Consejo de Ministros en la Presidencia.

#### A la entrada

Conforme iban llegando los ministros a la Presidencia, los periodistas los abordaban, no haciendo ninguno manifestaciones algunas de interés.

Sólo el ministro de Marina negó que hubiera actualmente detenidos entre las clases subalternas de la Armada, afirmando que desde que ocupa el ministerio no hay ningún detenido gubernativo.

Lo que sucede es que algunos están sujetos a procedimiento porque hicieron manifestaciones que han sido calificadas de extremistas.

#### A la salida

Fué el primero en abandonar el Consejo, el ministro de Comunicaciones señor Martínez Barrios, quien dijo que se trasladaba a su ministerio para asistir al recibimiento que se ha hecho a los congresistas panamericanos.

Añadió que para asistir a este Congreso han venido representantes de todos los países de América, entre ellos de los Estados Unidos y el Canadá. Anunció que mañana, el señor Alcalá Zamora presidirá la sesión inaugural del Congreso. Los congresistas serán obsequiados con una excursión a Sevilla.

A la una y media salió el señor Lerroux, diciendo que se marchaba para conferenciar telefónicamente con Ginebra, sobre asuntos relacionados con la Sociedad de Naciones, y respecto al conflicto chino-japonés.

El señor Lerroux anunció que el Consejo había cambiado impresiones acerca del debate religioso. Y no lo haré—dijo—porque hay muchos y buenos espadas. Yo no lo soy. Por lo tanto, hablaré después, cuando se haya discutido el articulado y vaya agotándose el tema.

A las dos y cuarto salió el ministro de la Gobernación señor Maura, el que dijo a los periodistas que había recibido pocas y buenas noticias de readmisión de estudiantes telefónicos, afirmando que lo advertía a aquellos que deseen reingresar.

Añadió que en el pueblo de Gilena (Sevilla) hubo una colisión entre obreros socialistas y radicales, en la que intervino la fuerza pública. De la colisión resultaron muertos un cabo de la Guardia civil y algunos obreros. También hubo varios heridos, pero dijo el ministro que carecía de detalles complementarios.

El señor Largo Caballero negó que en el Consejo se ocuparan de política, diciendo que sólo despacharon asuntos de trámite y de orden público.

Marcelino Domingo facilitó una nota, diciendo que aunque el Consejo fué largo, la nota era pequeña.

Un periodista le preguntó: —Pero el Consejo, ¿ha tenido interés político?

—En absoluto, señores—respondió el ministro.

#### Nota oficiosa

He aquí la nota que fué facilitada a la Prensa:

**HACIENDA.**—Se aprobaron varios proyectos que serán leídos en las Cortes inmediatamente, puesto que son de ejecución urgente.

**ECONOMIA.**—Se aprobó una disposición autorizando la exportación de ganado solipedo que no sea útil para el trabajo.

Se aprobaron varios ascensos del Cuerpo de Ingenieros Agrónomos.

**INSTRUCCION PUBLICA.**—Se aprobó un decreto creando en Sevilla el Centro de Estudios de la Historia de América.

Se aprobó el plan de estudios para los indígenas que cursen sus estudios en el Instituto de Ceuta.

Creando Institutos Nacionales de Segunda Enseñanza en Santa Cruz de Tenerife, Palma, Linares, Cuevas del Almanzora, Elche, Béjar, Yecla, Ceuta, Torrelaguna, Lúcar y Jaca.

Autorizando a la Generalidad de Cataluña para organizar en aquella región el Instituto Escuela de Segunda Enseñanza.

Fueron aprobados los auxilios y subvenciones reglamentarios con cargo al presupuesto de Instrucción Pública.

Se aprobó una disposición absorbiendo a este ministerio los servicios de perfeccionamiento profesional del Instituto de Reeducación, Centro de perfeccionamiento obrero y Oficina de Orientación profesional.

### Declaraciones del señor Lerroux

Madrid, 9 (4 t).—El ministro de Estado señor Lerroux ha hecho unas declaraciones en las que ha dicho que la Delegación española en la Sociedad de Naciones, ha tenido un completo éxito, no por las personas que fueron, sino por el nombre de España adquirió un relieve excepcional, fundado en la independencia de nuestra nación rigiendo sus propios destinos.

Los prohombres de la finanza mundial prevén una agravación de la crisis en todos los países; y todos esos prohombres, entre ellos Briand, Curtius y Cecil, reconocen que la situación de España es excepcional, y podrá desenvolverse sin las dificultades de otras naciones.

### Propaganda republicana

Madrid, 9 (12 n.).—El domingo próximo hablarán en Pamplona, en un mitin de afirmación republicana, los ministros de Hacienda y Guerra, señores Prieto y Azaña.

### El Congreso de funcionarios públicos

Madrid, 9 (8 n.).—En la sesión celebrada hoy por el Congreso de funcionarios públicos, se aprobó una ponencia con las siguientes conclusiones:

Se declara que dichos funcionarios sean del Estado, con nombramiento por medio de escalafón y oposición restringida.

Ampliación de la segunda categoría.

Creación de la tercera por cada mil habitantes.

Subsistencia del actual Colegio, reforzando las atribuciones.

Recomendar la Asociación libre de los funcionarios en general.

El diputado señor Bujeda dará mañana una conferencia a los congresistas.

### La aprobación de la Constitución

Madrid, 9 (12 n.).—En el Consejo de esta mañana, los ministros acordaron que la Constitución esté aprobada en la primera quincena de noviembre, aunque para ello haya que apelar a las sesiones nocturnas y permanentes.

### El debate religioso

Madrid, 9 (12 n.).—La comisión que ha laborado la Constitución que se está discutiendo, ha acordado reunirse el martes para decidir, de acuerdo con el resultado del debate religioso, si mantiene la integridad del dictamen.

### En favor del divorcio

Madrid, 9 (12 n.).—Esta tarde, durante la sesión de las Cortes, un grupo de señoras invadió los pasillos, abordando a los ministros y diputados y repartiéndoles hojas pidiendo la inmediata implantación del divorcio.

### Acuerdos de los socialistas

Madrid, 9 (12 n.).—La minoría socialista ha acordado votar el dictamen de la Constitución, íntegramente, en vista que algunos elementos preparan un paro general para protestar de que fuese modificado en la parte que afecta a la Religión.

### Para la recolección de la naranja

Madrid, 9 (12 n.).—Una comisión de naranjeros de Levante, visitó hoy al ministro del Trabajo para pedirle que sea levantada la prohibición de utilizar a los obreros que no sean de la misma localidad en la que se verifiquen los trabajos.

Expusieronle al ministro, el espectáculo que diariamente se da en la región, en la que se ven grandes cuadrillas de obreros que recorren todas las zonas, puesto que en una sola de éstas, se encontrarían brazos suficientes para las faenas de recolección.

El ministro ofreció estudiar el asunto.

### La opinión de un socialista

Madrid, 9 (12 n.).—El diputado socialista señor Bujeda, ha negado sean ciertas las manifestaciones de catolicismo que por algunos se les atribuyen. Cree que debe respetarse la conciencia individual de la España católica, pero él votará aquello que le ordene la minoría a que pertenece.

### Lo que dice el ministro de Estado sobre el conflicto chino japonés

Madrid, 9 (12 n.).—El señor Lerroux ha manifestado que el conflicto chino japonés atraviesa por la fase más crítica. Por ello, es posible que vuelva a reunirse la Sociedad de Naciones; y en este caso, nuestro ministro de Estado tendría que ir nuevamente a Ginebra.

### Noticias del extranjero

#### La enfermedad de Edison

Wers Orange.—Los médicos declaran que Edison se halla cada vez más debilitado. No puede incorporarse y es muy difícil hacerle tomar alimentos.

#### Victoria de Mateo de la Osa

Nueva York.—Mateo de la Osa ha puesto k. o. técnico en el primer round a Steye Hayden.

#### Oposición de determinados candidatos

Buenos Aires.—Por un decreto se pone el veto a los candidatos radicales Aivear y Guelmes, que se presentaban, respectivamente para la presidencia y la vicepresidencia.

#### Maniobras soviéticas

Hamburgo.—Desde ayer por la tarde las tripulaciones de los buques soviéticos surtos en este puerto, han abandonado el trabajo.

La opinión se pregunta si no se trata de una maniobra para que cunda el ejemplo y abandonen igualmente el trabajo las tripulaciones de los demás barcos y los trabajadores de los muelles.

#### Relaciones con los soviets

Santiago de Chile.—El ministro chileno en Francia ha entablado negociaciones con el ministro soviético en París para llegar a un acuerdo entre los dos países, sobre una transacción de petróleo soviético por nitrato chileno.

### Viajeros

Ha marchado a Madrid, acompañado de su señora madre, don Francisco Pérez Rodríguez, médico de la Asociación de la Prensa.

### Hablando con el gobernador

Como de costumbre ayer conversamos con el gobernador civil señor Palencia Tubau, quien nos manifestó que se había comenzado a recluir a los niños que con frecuencia vienen haciendo sustracciones y otros delitos en un pabellón de la Diputación provincial próximo al Manicomio, hasta tanto sean trasladados al Reformatorio de Granada.

Refiriéndose a la rifa de «Los Iguales» el señor Palencia dijo, que está dispuesto a llevarla a cabo y que solo se encuentra pendiente de unas gestiones personales que hará en Madrid en unión del señor Sánchez Ulibarri.

La huelga de albañiles que ha comenzado hoy—dijo—se desenvuelve con toda serenidad y sensatez, no habiendo sucedido hasta este momento ni una sola caacción.

También nos dijo que le había visitado una nutrida comisión del pueblo de Enix para interesarle el pronto comienzo de los trabajos de aquella carretera para aliviar la actual crisis de trabajo en mencionado pueblo.

Yo les he prometido—añadió—que estas obras comenzarán seguidamente, pues están pendiente de que llegue el dinero que para ello ha librado el Estado.

Un periodista preguntó al gobernador, si había encontrado alguna solución para resolver la falta de trabajo existente en la cuenca minera de Seron, contestando que tenía noticias que algunas compañías mineras habían empleado algunos obreros, pero que en su próximo viaje a Madrid dejaría esta cuestión zanjada.

### Sesión extraordinaria Ayer mañana, se reunió la Comisión Gestora de la Diputación

A las once y media de la mañana, se reunió la Comisión Gestora de la Diputación, ocupa la presidencia el señor Jiménez Asensio y asisten los señores Redondo Godoy, Pérez Almanza, del Olmo Medina, Torres Mullor, Callejón López y del Pino Hernández.

Leída la convocatoria, el presidente da lectura a la ponencia objeto de la sesión, en la que se señala los medios que podrían adoptarse en la tramitación de los expedientes de los caminos vecinales que se han de construir.

Tras un largo debate sobre los puntos más esenciales de la ponencia se acordó en definitiva aprobar esta con algunas modificaciones.

Quedó pues acordado, solicitar del Ministerio autorización para que los caminos se hagan por administración al objeto de abreviar tramitaciones, aunque el espíritu de la Corporación es hacerlos por concursos, los cuales se anunciarán en todos los periódicos de la localidad y en el Boletín Oficial.

También se acuerda, que para tomar parte en estos concursos, los particulares tendrán que depositar el cinco por ciento, y las entidades podrán eximirse de esta obligación, pero se les descontaría la fianza del quince por ciento de cada certificación.

La Corporación acuerda rescindir los contratos con los contratistas de aquellos caminos que se encuentran empezados y que han sido incluidos en el plan provincial para su construcción. En este plan se encuentran los de Albox a Chirivel y Enix a Almería.

Se acuerda anunciar a concursos los caminos de Illar al Puerto de los Imposibles, Padules a la carretera de Gádor a Laujar, Pechina a Viator, Nacimiento a su estación y Urcal al Caserío de la Abejuela.

La presidencia propone se acuerde el replanteo de los caminos de Nacimiento a su estación, Urcal al Caserío de la abejuela, veinte kilómetros de replanteo del de Albox a Chirivel; diez y ocho kilómetros del de Enix a Almería y el de Caserío de Paulenca a Puerto Lumbreras.

Seguidamente se levantó la sesión.

### Las Cortes Constituyentes

Madrid, 9 (12 n.).—Hay menos animación que ayer, al empezar la sesión.

Tras dar cuenta de la orden del día, se da lectura a la denegación del suplicatorio pedido para procesar a los señores Hidalgo, Marial y Samblancat, fundado tal negación en que los suplicatorios no los ha pedido el Tribunal Supremo.

Se reanuda el debate de la Constitución, interviniendo el sacerdote señor MOLINA, quien protesta de las persecuciones de que actualmente se hace a los católicos.

Los señores PINERO y TAPIA abogan por la inmediata disolución de las órdenes religiosas. El señor TORRES (don Humberto) rechaza las ingerencias que en esta cuestión ha tenido el Vaticano, y afirma que la resolución del problema debe ser incumbencia exclusiva del Estado.

El señor ALBORNOZ desde un escaño, pronuncia un discurso en el que se opone a toda fórmula de transacción.

Dice que debe dejarse en entera libertad a la Iglesia, pero imposibilidad de que pueda originar perturbaciones, quitándole además todo lo que se relaciona con la enseñanza.

Habla luego de la actual situación del Clero, haciendo un minucioso examen de los ingresos que percibe. Reconoce la miseria en que se desenvuelven

los curas de aldea, pero en transposición de esto, dice que Primado se ingresaba seis mil pesetas anuales.

Afirma que todas las órdenes monásticas que funcionan en España son ilegales, y por lo tanto imposibles de incluir en ley de asociaciones.

Dice que no se puede en hora actual hablar de guerras civiles, calificando esto de una tasma ridícula.

Termina señalando los peligros que puede acarrear hecho de que se defrauden sentimientos republicanos. Habla el señor RAMONA, yando una enmienda que presenta.

El sacerdote señor GARCÍA GALLEGO niega que los católicos sean enemigos de la República.

El señor POZA JUNGAL dice que el problema católico se suelva atendiendo los anhelos del pueblo dentro de los sentimientos de libertad.

El ministro de HACIENDA lectura a una disposición que sea concedido un crédito diez millones para el obrero ya un proyecto de forma de la ley bancaria.

El señor BESTEIRO anuncia que se ha desistido de celebrar hoy sesión nocturna, acordando celebrarla mañana.

Seguidamente se levanta sesión.

### Información Uvera

#### Embarques

Ayer salió el vapor «Almanzora» para Glasgow con 13676 barriles y 102 medios.

También salió el vapor «Britte» para Hamburgo con 14541 barriles, 74 medios y 625 cajas.

Para los puertos de Suecia salió ayer el vapor «Albania» con 7129 barriles, 179 medios y 44 cajas.

El vapor «Solferino» que terminó ayer la carga, salió para los puertos de Noruega llevando en sus bodegas 13024 barriles, 168 medios y 44 cajas.

Ayer se expidieron órdenes de embarque por la Cámara para los vapores siguientes: «Foscolo» para Londres hasta 6058 barriles.

«Algerin» para Liverpool hasta 3727 barriles.

«Lancaster Prince» para Manchester hasta 8234 barriles.

«Euler» para Bremen hasta 2489 barriles y 70 medios.

Durante el día de ayer entraron en puerto 11510 barriles.

Sobre muelle quedaron de existencia 71908 barriles dispuestos para la carga.

#### COTIZACIÓN DE MERCADOS

Bristol.—Vapor «Vasco» vendió mayoría de 9 a 10 1/2 mejor calidad de 12 a 14. Cádiz.

Bremen.—Vapor «Olber» vendió de 7 a 17 1/2 mayoría de 8 a 10 1/2. Pocas partidas malas de 6 a 6 1/2 mercado más firme.

Orange.—Vapor «Betty» venderá jueves. Lutesson.

Londres.—Vapor «Jorge Elisabeth» vendió de 8 a 20 mayoría de 10 a 14. Keeling.

Liverpool.—Vapor «Castalia» vendió de 6 a 15 mayoría de 8 a 11 1/2 pocas superiores de 20 a 21.

Southampton.—Vapor «Otto Sinding» mejorada mantenida algunas desechadas. Alcance general de 9 1/2 a 12, hasta 14 1/2. Calidad superior de 12 a 14 1/2. Simons.

#### EXPORTACIÓN POR MERCADOS

Destinos	Barriles	Medios
Liverpool	516.505	1366
Londres	168.531	1052
Hull	32.464	258
Hamburgo	14.129	110
Sud América	8.722	12815
Glasgow	69.344	320
Hamburgo	102.511	660
Newcastle	22.694	47
Southampton	23.154	
Bristol	19.270	
Cardiff	24.507	65
Bremen	27.942	35
Copenhague	18.406	
Dublin	2.046	
Belfast	2.069	
Finlandia	3.002	
Puertos de Suecia	24.147	1064
Puertos de Noruega	29.353	488
Boston	3.448	
Varios puertos	1.108	2029

Total exportado 601.811 10067  
NOTA.—También van exportados 2.660 envases de diferentes clases, conteniendo uva.

### En la Diputación

El presidente de la Diputación señor Jiménez Asensio, dijo a los periodistas, que procedido de acuerdo con el gobernador civil, ayer fueron recluidos en un pabellón provincial, muchos de los con bastante frecuencia vienen cometiendo sustracciones.

Esta medida—dijo—es provisional hasta tanto son recluidos definitivamente en el Reformatorio de Granada.

Añadió el señor Jiménez, que habían visitado los alcaldes de Enix, Bentarique, Illar y que para interesarle la construcción de los caminos respectivos a los pueblos que representan.

Yo—dijo—les he prometido que en el momento que lleve a nuestro poder el dinero, ha librado el Estado para la construcción de caminos vecinales se dará comienzo a la construcción de los mismos.

Un periodista preguntó al presidente si el dinero llegaría a plazo breve, a lo que contestó que lo espera en los primeros días de la semana próxima.

### Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día	...
Temperatura máxima	...
» Mínima	...
» Media	...
» Máxima al sol	...
Humedad relativa media	...
Evaporación en 24 horas	...
Lluvia en 24 horas	...
Viento dominante	...
Fuerza en metros por segundo	...
Nubosidad	casí despejado

### Teatros y Cines

A las 9:30:  
La bonita película sonora dibujos animados «La flauta cantada».  
La colosal super-producción sonora «El general Crack».

### Advertencia

Siendo muchos los trabajos anónimos que nos envían a su publicación, advertimos a los que lo hacen, que no se trañen de no verlos publicados pues aunque sean de nuestro agrado no publicamos artículos que no vengan firmados bien al que lo desee, no se rá constar al pie del artículo la firma guardándose la siguiente reserva.

### Graves sucesos en un pueblo de Sevilla

#### Varios muertos y heridos

Sevilla, 9 (12 n.).—En el pueblo de Gilena, se han desarrollado en la mañana de hoy unos incidentes que han revestido bastante gravedad.

Desde hace días, estaban en huelga los obreros agrícolas de dicho pueblo, y hoy la huelga la secundaron los demás gremios y la hicieron general.

El paro se complicó con ciertas cuestiones políticas, en tre ellas la que suscitaron los patronos al negarse a facilitar trabajo a los obreros que no estuvieran afiliados a la izquierda republicana.

Un grupo de hombres y mujeres, trató de impedir que se trabajara en una finca del duque del Infantado; y al pasar el grupo frente al Centro Socialista, se arrojaron sobre el cabo de la guardia civil José Regidor, al que arrebataron el fusil y con él dispararon varios tiros, matándole.

Los alborotadores se refugiaron en el Centro Socialista y al acudir la guardia civil, rodearon el edificio, entablándose un nutrido tiroteo, del que resultaron tres muertos y ocho heridos, cinco de ellos de gravedad.

### La Semana Santa en Sevilla

Madrid, 9 (12 n.).—Los presidentes de las Cofradías de Sevilla, han conferenciado esta tarde con el señor Besteiro y con los jefes de las minorías, para exponerles los perjuicios enormes que se les originarían a la hermosa capital andaluza si llegaran a suprimirse las procesiones de Semana Santa.

Dichos señores prometieron ocuparse del asunto en el Parlamento.

### Licenciamiento de soldados

Madrid, 9 (4 t).—Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra, que entre el 24 y el 28 del corriente pasen a la situación de disponibilidad del servicio activo, previo licenciamiento, los individuos del primer llamamiento del reemplazo de 1930, y se dispone que regresen inmediatamente a sus hogares por cuenta del Estado.

### Dice Alcalá Zamora

Madrid, 9 (4 t).—El jefe del Gobierno señor Alcalá Zamora, salió del Consejo de ministros a las dos y media, manifestando a los periodistas que esta tarde conferenciará con el presidente de la Cámara señor Besteiro para acelerar los debates de la Constitución, pues el presupuesto está próximo a ser tratado, y además, hay que discutir con urgencia la cuestión de la reforma agraria.

### BOLSA

Cotizaciones del día 9	
Deuda 4% interior	60'00
» 5% amortizable	73'50
» 4%	68'00
Banco de España	499'00
Tabacalera	169'00
Libras	43'40
Francos	43'55
Dólares	11'06

### Muerte de un actor

Madrid, 9 (12 n.).—Hoy ha dejado de existir en esta capital el conocido actor Santiago Artigas.

**Para comprar muebles**  
Alcobas, comedores, despachos en **VENTAS LOS ALMACENES**  
todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos.  
**PARIS-MADRID**  
Real, 9.—ALMERÍA

DR. JUAN J. GIMENEZ

DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO
TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION
MATRIZ Y PARTOS
CONSULTA DE 4 A 6
Méndez Núñez, 12

Estampas londinenses
Las elecciones legislativas

El viaje de Gandhi en la Conferencia de la Tabla Redonda, la retirada de la libra esterlina, el descenso de todos los valores del Estado británico como consecuencia de la pérdida del patrón oro, la descomposición del laborismo, el mayor aumento de obreros sin trabajo, cosas todas ellas de importancia extraordinaria, no llaman hoy tanto la atención como la cuestión de las próximas elecciones legislativas.

Hay quien supone que de su resultado depende la solución de tantos y tan gravísimos problemas que se presentan sobre el tapete de la política inglesa.

¿Podrá formarse un Gobierno homogéneo que afronte todas las cuestiones hoy en pie con la Gran Bretaña?

Es indudable, y la mayor parte de Inglaterra lo reconoce así que el laborismo ha sido con sus disposiciones gubernativas, el principal causante de la actual situación. Eso lo reconocen muchos de los que con el laborismo estaban, además de los otros sectores políticos.

No es, pues, natural que la opinión inglesa, que por determinados disgustos con los partidos históricos, se volcó en favor de los laboristas, continúe ahora con estos. Los ingleses son lo suficientemente cautos para no ver el peligro que corre el Estado.

Henderson se pondrá (es de suponer) al frente de los laboristas. Mac Donald se asegura que se retirará de la política, aunque sus electores volverán a elegirle. Los liberales que dirige Lloyd George están disgustado porque no creen que el actual es el momento preciso para el éxito de su partido. Los conservadores son los que más desean que se verifiquen las elecciones, por que de ellas esperan aumentar considerablemente el número de sus representantes en la Cámara de los Comunes.

Los que se consideran como muy enterados de las fuerzas con que cuentan los grupos políticos auguran que los conservadores han de obtener mayoría absoluta, que los liberales han de ganar algunos puestos, y que los laboristas han de quedar reducidos a la mitad de los representantes que ahora tienen. Con los agravantes de verse escindidos en tres o cuatro agrupaciones.

En tal caso, los conservadores serían los llamados a gobernar. A pesar de que se dá por asegurado el triunfo conservador,

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Laboratorio fotográfico
PRECIOS ECONOMICOS
DROGUERIA PALENZUELA
Ricardos, 1, y C. Offalia.--Almería

CONFITERIA Y PASTELERIA

EL CAÑON
AVENIDA DE LA REPUBLICA, 45 - A

Gran reforma del local en el que podrá encontrar el público un magnífico Salón para pasar un rato agradable endulzando la vida que tanta falta hace en los tiempos que atravesamos.

Esta casa no ha reparado en gastos para adquirir un maestro confitero grandino, para que mi distinguida clientela disfrute de sus especialidades. Variado surtido en pasteles que por su tamaño y buena calidad, ha de corresponder al público, adquiriéndolos.

Esta casa sirve cuantos encargos de Confitería se le encomienden, para Bodas, Bautizos y Fiestas, haciendo grandes descuentos.

NO OLVIDAR QUE LOS MEJORES PASTELES SON LOS DE LA

Confitería y Pastelería EL CAÑON

Carta abierta

Señor Director de HERALDO DE ALMERÍA.

Presente
Mi distinguido amigo: He leído con pena, por la injusticia que ello supone en algún periódico local, unas informaciones erróneas, relacionadas con el excelentísimo Sr. Gobernador civil de esta provincia, D. Ceferino Palencia Alvarez de Tubau, suponiendo que adeuda el importe de los servicios que él mandó prestar en el pasado Septiembre al Hotel Simón de mi propiedad durante los solemnes actos a que concurrieron los Excelentísimos señores ministros de Hacienda y de Instrucción Pública y otras altas personalidades.

El hecho no es cierto: el señor Palencia, sin discutir el importe de las facturas, a él respectivas, las tiene satisfechas de su bolsillo particular a mi satisfacción.

Es cierto que hay dos facturas sin pagar, pero en ellas absolutamente nada ha tenido, ni tiene a mi juicio que ver, ni antes, ni ahora, ni en ningún momento, el señor Palencia.

Estas facturas son relativas en lo que a su pago se refiere, a un señor, de todos conocido y apreciado, que encargó la prestación de los servicios que ellas representan; y si están por satisfacer, se debe exclusivamente a que ese señor que merece y tiene todos mis respetos y absoluta confianza, está ocasionalmente en Madrid, cuya llegada aguardo con toda consideración, porque justamente tiene todo el afecto, crédito y consideración del Partido republicano y míos.

Y como es justicia restablecer la verdad y rendir homenaje a la integridad moral y material del señor Palencia, ruego a Vd. se sirva publicar esta carta.

Es suyo affm. amigo y s. s. q. e. s. m., Rodolfo Lussnigg.

N. de la R. Con gusto accedemos al deseo del señor Lussnigg publicando la anterior carta; nosotros solo hemos dicho que los camareros iban a presentar una demanda para cobrar 10 "lo que les correspondía por los servicios prestados y esto sin duda se debe a las facturas que quedan sin pagar según manifiesta en la carta presente.

De la provincia

Detenciones

Cuevas.—Comunica la guardia civil que procediendo con las ordenes recibidas del alcalde de dicho pueblo, ha detenido a don Antuio Fernández Burgos, quien en la noche del día 6 injurió y calumnió al actual régimen.

El detenido ha sido puesto a disposición de la autoridad reclamante.

Albóx.—La benemérita de este pueblo, ha detenido a Manuela Mateo Martos, por sustraer varios celemines de cebada a Antonio Uribe Muñoz.

La guardia civil, instruyó el atestado de rigor del que ha dado cuenta al juzgado.

Vendo motor KORTING. Gas pobre con gasógeno 25 HP.—Precio baratísimo.

INFORMES

VICENTE AZNAR : Conde Offalia, 24

Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín S. A.

Fábrica de Gas de Almería

Deseando esta Sociedad dar toda clase de facilidades al público en general para las instalaciones de gas, dando a conocer las ventajas que puede reportarles el uso de las mismas, para las cocinas, baños y calefacción en todos sus aspectos, se ofrece para cuantos datos necesite; estando dispuestos a dar toda clase de facilidades en la adquisición de aparatos con los precios más limitados y las más ventajosas condiciones de pago.

Para todo cuanto referente a este asunto deseen pueden dirigirse a las oficinas de la Sociedad en esta ciudad, calle de Rueda López número 8.

La muerte de don Jaime de Borbón hace recordar la del excelso partidario suyo, Aparisi Guijarro

A las tres de la tarde del viernes 2 de Octubre, hace siete días, don Jaime de Borbón paseaba en automóvil acompañado de los señores Olazábal y Llorente. Al llegar a Saint Denis, a ocho kilómetros de París, se sintió repentinamente enfermo.

Palideció. «Me duelen los brazos», dijo; se incorporó en su asiento y requirió anhelante se abriesen las ventanillas. «Aire, aire; no puedo respirar».

Cayó después en gran postración. Conservó la inteligencia lucida. Fué llevado al hotel de Saint Denis. Recibió los auxilios espirituales. Dijo: «Perdón, perdón, Señor mío Jesucristo», y a las siete y media murió.

En las horas primeras de la tarde del 5 de Noviembre de 1872, en su casa número 9 de la calle del Caballero de Gracia, de Madrid, escribió Aparisi para el periódico «La Regeneración» el artículo que había de ser el último suyo: «Al señor don Carlos VII en el día de San Carlos. En él decía: «Un rey debe ser el hombre más honrado de su pueblo, como es el primer caballero, y gloriarse además con el título de padre y tutor de los débiles».

Al concluir el artículo le entregaron un sobrecito. Lo abrió. Contenia dos entradas para la función de aquella noche en el Teatro Real. Aparisi cogió la pluma y escribió en una tarjeta: «Gabineto: esta noche gran ópera y te aseguro que la cantan bien. ¿Vienes conmigo? ¿Te espero? Tuyo, Tono».

Mandada la tarjeta, Gabino Tejada entra a poco en casa de Aparisi: Estaba éste sentado con su esposa e hijos y dijo: «No voy al teatro, no tengo ganas».

—Si que tienes ganas, si te co-

noceré yo. Tienes ganas de acompañarme. Ya verás, ya verás lo que esta noche nos divertimos.

Se doblegó Gabino ante el empeño de Tono. Salieron. En la calle tomaron un coche de plaza. El coche se dirigió hacia el Real y cinco minutos habían transcurrido y el coche llegaba junto al Palacio del marqués de Portugalete, junto a la Puerta de Alcalá, cuando Aparisi, con voz ronca, dijo: «Gabino ¿llevas cortapluma?»

—No; ¿para qué lo quieres? —Tengo congoja, me ahoga, expresó Aparisi, asiendo la corbata violentamente y arrancándosela. Dió un pequeño ronquido, extendió los brazos y cayó como herido por el rayo sobre el hombro de su amigo.

Gabino, aturrido, gritó al cochero; el coche se encamina a una botica; en ella le propinan remedios; el farmacéutico exclama: «Es ya cadáver».

Lo era ciertamente; la aortitis, la angina de pecho, dejó sin vida a Aparisi, como ahora a don Jaime de Borbón.

Aparisi, que salió de su casa a las diez de la noche el día 5 de Noviembre de 1872, diciendo a Tejado: «ya verás, ya verás lo que nos divertimos esta noche»; fué llevado a ella a las diez de la mañana, después de haber estado su cadáver varias horas en la calle sobre los duros guijarros mientras se concedía autorización judicial para ser llevado al Hospital, cumpliéndose así el anhelo vehemente como suyo, que muchas veces repitió:

«Humilde y pobre, sólo me encuentro bien hallado entre los pobres y los humildes. En la calle o en el Hospital quisiera dormir la noche primera del último sueño».

JOSÉ IBARROLA

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques.

ENTRADOS
Vapor español «Monte Toro» de Melilla.
Vapor Alemán «Euler» de Cartagena con carga general.
Vapor inglés «Almanzoar» de Valencia con carga general y frutas.

SALIDOS
Vapor «Almanzora» para Ibarrow con carga general y frutas.
Vapor sueco «Albania» para Suecia con carga general y frutas.

CANARIOS

Se venden cien machos y ciento cincuenta hembras, del país.

MACHOS
Limpios, a elegir, 20 pesetas uno
Pias idem 15 » »
Verdes idem 12'50 » »
HEMBRAS
Limpias a elegir, 4 pesetas una
Pias idem 3 » »
Verdes idem 2 » »
Razón, calle de MARIANA PINEDA (antes Reina) n.º 29.

Antonino Reyes Ortega

PROCURADOR
TERRIZA, 18, PRINCIPAL, DERECHA

CLÍNICA DENTAL DE TORIBIO ALVAREZ ODONTOLOGO
ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES — EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PROTESIS Fija y Móvil
CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6
Boulevard, 56, principal - Teléfono 3-5-4

MOTORES CROSSLEY los mejores para consumir aceite pesado de 6 a 1.000 caballos
PEQUEÑOS GRUPOS para elevar agua con motor de gasolina

GRUPOS ELECTRICOS
VICENTE AZNAR.—Conde Offalia, 24. ALMERIA

JOSE Mª RODRIGUEZ DEL VALLE (MEDICO-CIRUJANO)
Medicina en general : Partos : Enfermedades de la mujer
Conde Offalia, 6, bajo, derecha
TELÉFONO 4-2-0
Consulta: de 2 a 4

Ni Bravo ni Cobarde

Sólo podéis comprar bueno y barato en la
«ALPARGATERIA X»
(La primera subiendo la calle de Granada)
Aquí no hay bravos; sólo alpargatas baratas

Noticias y Sucesos

Estudiantes

Repaso de las asignaturas del Bachillerato. Escuelas Normales y primera Enseñanza, por el profesor don José Martínez y Martínez. Bomba núm. 9.

Niños recluidos

Ayer fueron detenidos por la policía y guardia municipal, los menores Miguel Belmonte Miralles, Rafael Moreno Rueda, (a) Rafaelín, José Martínez Ortega (a) Pepe el de la Abuela, Fernando Rodríguez Gómez, Gregorio Milán Cánovas (a) Chache y Vicente García López (a) el Ché.

Todos ellos fueron recluidos provisionalmente en un pabellón de la Diputación provincial, hasta tanto ingresan en el Reformatorio de Granada.

La policía continúa trabajando para conseguir la detención del resto de los menores que vienen delinquiendo.

Mordeduras de perro

En la Casa de Socorro, fué asistido de mordeduras de perro, leves Juan López Blanes.

El perro es propiedad de don Francisco Romero.

El Poca Ropa en acción

La pareja de Carabineros ha presentado a Ricardo Quesada Martín (a) el Poca Ropa, por pretender abrir la puerta de un bar sito en el Baleario Diana.

Un rapto

Federico Rodríguez Melgarejo García ha denunciado en la Comisaría el rapto de su hija Brígida Rodríguez Melgarejo por su novio Juan Fermin Capel.

Por faltar al reglamento

Joaquín Orta denunció en la Comisaría al conductor del automóvil núm. 28.816 de la matrícula de Madrid, por exceso de velocidad, y llevar luz de carretera, faltando por lo tanto a las disposiciones vigentes.

GINES DE HARO HARO ABOGADO
Reyes Católicos núm. 13
Horas de consulta: De 12 a 14
Agencia en Madrid para la tramitación y despacho de asuntos judiciales y administrativos

PELUQUERIA DE SEÑORAS CLEMENTE (HIJO)
Ondulación permanente con aparato marca EUGENE
A. DE LA REPUBLICA, 17

Emilio Leseduarte Real núm. 13-A
Afinaciones y reparaciones de pianos nos
PRECIOS MUY ECONOMICOS

FARMACIA
J. SALVADOR MARTOS ESTERILIZACIONES
Especialidad en equipos para parto y operaciones económicas
Real, 31 ALMERIA

En Albóx

Tres obreros detenidos por coacciones

Ceferina Sánchez Segovia y María Sánchez Valdés, se personaron en el cuartel de la Guardia civil, denunciando que momentos antes, los obreros alpargateros Juan Pedro López Sirvent, Marcos Galera Pérez y Luis López Porcel, seguidos de unos cincuenta obreros también alpargateros, que en la actualidad se encuentran en huelga, penetraron en sus domicilios violentamente, maltratando a sus hijos Jesús Sirvent Sánchez y Martín Garre, respectivamente, que se encontraban trabajando, y a los que le quitaron los utensilios, para impedirles que continuaran su trabajo, invitándoles a que se asociaran.

Seguidamente la guardia civil, se personó en el lugar del incidente, donde por las declaraciones que le prestaron parece que no hubo malos tratos por parte de los obreros, a los cuales se se le ocuparon los utensilios antes dichos.

La benemérita procedió a la detención de los tres obreros que se les denunciaba, los que puso a disposición del juzgado en unión del atestado que instruyó el atestado.

Una subasta

Ayer mañana tuvo lugar en el salón de actos de la Diputación la subasta del camino de la Aldea de Durcal a Puerto Lumbreras.

Se presentó un solo pliego por don José Valera Milán, por 109.986 pesetas.

La Instaladora Moderna FRANCISCO SEGADO
Trabajos eléctricos de todas clases
A. de la República, 22.—Tel. 319

Taller de encuadernación Real núm. 13-A
EMILIO LESEDUARTE FUENTES
Encuadernación de todas clases. Especialidad en protocolos y en carnes para asociaciones y en carnes para administrativos
Servicio esmerado. Precios económicos

TRASPASO
Se traspasa por tener que ausentarse su dueño, farmacia única en pueblo cabeza de partido, con titular de primera, muy bien surtida y baratísima.
Escribid a D. Rafael Muñoz, Purchena (Almería).

SOLARES
Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, confinado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros.
Razón calle Riego 34 (antes Real, 40).

HERALDO DE ALMERIA es el periódico de más amena y abundante lectura de la capital.

CAMIONES CHEVROLET DOS TONELADAS REFORMADOS

EXPOSICION ROMAY BOULEVARD, 46 (AL LADO DEL CASINO). ALMERIA

Camiones "G. M. C." De dos a diez toneladas (CON MOTOR BUICK)

Vida religiosa

nio del Prado, colocado en una preciosa urna de plata.

Santos de hoy

Jubileo circular
Hoy se celebrara en la Iglesia del convento de las Claras. Mañana en la misma Iglesia.

Santos Francisco de Borja, S. J.; Eulampio, Eulampia, virgen, hermanos, Gereón, Víctor, Casio, Florencio, mártires; Pinito, Paulino, Carbonio, obispos; B. Juan Leonardo, confesor.

Centros oficiales

Jornada de 8 horas

José Ramón Aguilera y otros guardas del jardines municipales, ha solicitado al Ayuntamiento, que se les conceda 8 horas de trabajo.

Solar insano

Luis Sánchez y otros vecinos, ha denunciado un solar insano, situado en la calle de las Memorias.

Baja

Lorenzo Gallardo Gallardo ha presentado un escrito en el Ayuntamiento, solicitando que se le de de baja en el padrón de Cortes de acera.

Interesando relación

Diego Salaberri ha presentado un escrito en el Ayuntamiento solicitando una relación del número de kilos de pescado para el consumo público, con la expresión de calidades y nombres de los contribuyentes, en cuanto afecta al impuesto municipal que independientemente se cobraba del de la Alhóndiga.

Sesión

Esta tarde celebrará sesión la corporación municipal de este Ayuntamiento.

SE VENDE

Taller mecánico, completo de aparatos y herramientas propias para esta clase de trabajos. Darán razón en esta Administración.

LOS LIBROS

Entre las dificultades que soñan encontrar muchos padres para suministrar a sus hijos una enseñanza superior, figuraba la carestía de los libros de texto. Que un muchacho tuviera aptitud para seguir los estudios superiores y universitarios y hasta que lograra matrícula gratuita no bastaba para que las familias modestas se decidieran a encaminarle hacia los centros donde aquellas enseñanzas se sumistraban. Cuando el tristemente célebre Callejo decretó el texto único, algunos pensaron que el problema de la carestía de los libros quedaba resuelto. Producciones de dudoso valor didáctico y científico fueron adoptadas por el ministerio, con evidente perjuicio para la cultura de los estudiantes, ya que se coartaba la libertad del profesor, imponiendo obras muchas veces con absurdos evidentes, que había de aceptar si no quería incurrir en las iras de los dictadores.

La República, que cifra todo su anhelo en la capacitación de los hombres del mañana, declarando que no hay mayor injusticia que la que se comete con los desheredados, privándoles del disfrute de la cultura superior, comenzó por disponer la creación de becas para los «bien dotados», cuyos padres carecieran de medios para suministrarles aquella cultura.

Era un gran paso hacia la «escuela única», que posibilita el paso de todos los españoles desde la escuela de párvulos a la Universidad sin que para ello hubiera de tenerse en cuenta la situación económica de los mismos, atendiendo exclusivamente a la inteligencia de cada uno. Quedaba, no obstante, un sector importante del pueblo: las familias de la clase media a quien no podía beneficiar la concesión de las becas y a quien, por el contrario, dificultaba la adquisición del saber el costo de

los libros escolares. Era una carga de las muchas que este sector tiene que sufrir sin que, hasta la fecha, mereciera la atención de los gobernantes.

Al comenzar el curso, las conversaciones en las casas modestas giraban siempre hacia la cifra que los libros suponían. El chico que pide libros y el padre que protesta sordamente, terminando por realizar el esfuerzo económico acusando de algunas privaciones. Siempre las mismas protestas y siempre los mismos resultados: un capítulo de la casa disminuido para adquirir los libros que el estudiante precisa. Acaso la privación de algunos gramos de carne en las comidas.

La «Gaceta» de ayer, atendiendo las necesidades que venimos comentando, publica un orden del ministerio de Instrucción pública dictando normas para impedir la venta y circulación de libros caros y malos, exigiendo responsabilidades a los culpables y a las autoridades académicas que con pasividad toleren su realización. En lo sucesivo se prohíbe terminantemente la recomendación a los alumnos para que adquieran cuadernos de mapas mudos, ejercicios, problemas, etc... material que, caso de estimarse necesario para la eficacia de las enseñanzas, será facilitado por los mismos centros, si es posible gratuitamente, o si no, a precio de coste.

Lo más importante de la orden citada es lo dispuesto en su artículo séptimo, que ordena a todos los centros de enseñanza la organización de bibliotecas circulantes donde estarán, para ser prestados a los alumnos, durante un curso, el número de ejemplares que acuerde el Claustro de los libros recomendados por los profesores.

Aspira el ministro a que las obras recomendadas por el Consejo de Instrucción pública y utilizadas en los centros de enseñanza, según el prudente arbitrio de los profesores y la li-

berrina elección de los alumnos o de sus padres y encargados, no rebasen un límite de precio razonable, suficiente para asegurar la lícita ganancia de autores, editores y libreros, haciendo con ello imposible la percepción de toda comisión inconfesable de otros intermediarios. De esperar es que al reunirse los claustros respectivos para dar cumplimiento a lo dispuesto por la Superioridad, teniendo la vista puesta en los innumerables chiquillos a quienes se favorecerá con ello, acuerden la adquisición del mayor número de ejemplares para la biblioteca circulante del centro correspondiente. Así laborarían por el engrandecimiento del pueblo a quien la República trata de redimir por el cultivo de las inteligencias de sus miembros.

JESÚS REVAQUE

De Abastos

Vacunas, 3 reses con 523 kilogramos; lanares, 4 reses con 40 kilogramos; cabrias, 22 reses con 297 kilogramos; cerdos, 18 con 1.130 kilogramos. Total: 1.990.

Patatas.—Se han vendido los 100 kilos blancas de 32'00 y 32'00 ptas.

Se han vendido los 100 kilos coloradas de 37'00 a 0'00 ptas. Se han vendido al detall las blancas a 0'35 a 0'40 céntimos.

Se han vendido al detall las coloradas de 0'35 a 0'45 céntimos.

Huevos.—Han entrado en el mercado: del país, 10.200 De Africa 00.000

Se han vendido al por mayor del país a 25'00 a 26'00 ptas.

Se han vendido al por mayor de Africa 26'00 ptas.

Se han vendido al detall del país de 0'30 uno y 0'25 céntimos.

Se han vendido al detall de Africa de 0'25 a 0'00 céntimos.

Vida judicial

Audiencia

Señalamientos para hoy

Sección primera.—Vista de la causa número 146 procedente del juzgado de San Sebastián, por el delito de estupro contra Juan Antonio Castillo.

Abogados: señores L. Rodríguez y H. Cerra. Procuradores: señores Moreno y Martínez.

Telégrafos

En estas oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes: Pedro Rafael Membrive, Antonio Martínez Peinado, Virgilio Navarro Halama, Melchor Hermandos, Angel Fernández Aguilera, Manuel Sanchez, Angel Aracil Assan y Jaime Pérez.

Telefonemas

José Méndez, Mauricio Llesca, Francisco Romero, Manuel Requena y Manolita Rodríguez.

«Heraldo de Almería» se vende en los kioscos de la Avenida, de Bonilla (esquina a Ricardos), Morales (frente a Correos), Plaza (frente a H. Simón), Segura (esquina Aguilar Campeo).

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: don Vitoriano Lucas. Practicante: don José García.

Casa de Socorro

Médico: don Francisco Soriano. Practicante: don Gabriel Bonilla.

Vida minera

Registros

Don Enrique Martínez Sánchez, ha presentado un escrito en el Gobierno civil, solicitando el registro de 20 pertenencias mineral de hierro de la mina titulada «Umbria del Chaparral», enclavada en el término municipal de Felix.

METALES

Table with metal prices: COBRE, ESTANO, PLOMO, ZINC, ANTIMONIO, PLATA, ORO, MERCURIO.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones.

Distrito de la Audiencia

Nacimientos: Manuel Torres Briñón, Pedro Cazorla Aguado, Juan Murcia Salas. Defunciones: María de los Dolores Giménez Fernández.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: María Espinosa Gil, María Andrés Cotivilla Carmen Lozano García. Defunciones: Francisca Gázquez Martínez.

Las fajas de goma RECORD son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos.

Blas García Vicente - REYES CATÓLICOS, 12 -

¡AUTOMOVILISTAS! Probad el nuevo recauchutado FIT, de resultados incomparables

Servicio de ferrocarriles

ESTACION DE ALMERIA
Hora de entrada y salida de trenes
CORREO.—Clases 1.ª, 2.ª y 3.ª
SALIDA: A las 11'10. Enlace en Moreda para Granada, y en Baeza para Madrid, Barcelona, Valencia, Jaén y Sevilla.
ENTRADA: A las 18'05. Admite viajeros en Baeza de Madrid y Sevilla, y en Moreda de Granada.
MIXTO.—Clases 1.ª, 2.ª y 3.ª
SALIDA: A las 17. Enlace en Moreda con el expreso de Granada que en Baeza enlaza con los de Madrid, Sevilla y Algeciras.
ENTRADA: A las 11'55. Admite viajeros en Baeza de los expresos de Madrid, Sevilla y Algeciras; y en Moreda, de Granada.
MERCANCÍAS DISCRECIONAL.—Clase 3.ª
SALIDA: A las 6'50. Admite viajeros en las estaciones entre Almería y Santa Fe y Alhama.
ENTRADA: A las 9'25. Admite viajeros entre Santa Fe, Alhama y Almería.

C. PEREGRIN En testamentaria
AVENIDA DE LA REPUBLICA, 30
Compra, venta y exportación de Esparto, almendra y cereales

Droguería y perfumería LA INDIA
LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA
Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes
EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA
GRANADA, 23, Y AYALA, 2

EXPOSICION ROMAY
Repuestos para automóviles y accesorios
Neumáticos de las marcas más acreditadas
Concesionaria exclusiva de las marcas
BUICK-CHEVROLET-G. M. C.
Productos de GENERAL MOTORS
Avenida de la República, 46
COMPRE UN PRODUCTO DE GENERAL MOTORS
COMPRE REPUESTO LEGITIMO

Leyendo este periódico encontrará el buen lector trabajos de interés y de actualidad

HUJO DE RAMON A. RAMOS
Paseo de Colón, 16 (BARCELONA)
SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.
con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R.
Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salida de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.
NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.
— AGENTE EN ALMERIA: —
Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. L.—GREGA 5.

HERALDO DE ALMERIA
Defensor de los intereses de la provincia
Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14
PRECIO DE SUSCRIPCION:
Almería y Provincia. Mes 2 ptas.
Resto de España. Trimestre 7'50 "
Extranjero. " 15'00 "
PAGO ADELANTADO
Tarifas económicas en anuncios y esquelas de defunción. Se admiten éstas hasta las cuatro de la mañana.

Reparación de motores en general y de toda clase de maquinarias. Garantía absoluta en todos los trabajos.

GRAN TALLER DE MECANICA DE RAMON ZAPATA
Garage Inglés (Calle de Sagasta).

Soldadura autógena. Fundición y fabricación de piezas. Instalaciones y reparaciones.